

SEXUELLE GESUNDHEIT IST TEIL DER ALLGEMEINEN GESUNDHEIT UND BETRIFFT UNS ALLE

Sexuell gesund zu sein bedeutet, dass du dich mit deiner Sexualität wohlfühlst. Sexuelle Gefühle, Fantasien und Wünsche begleiten Menschen ein ganzes Leben und sind ganz selbstverständlich. Sex mit Partnerinnen und Partnern gehört ebenso dazu wie Selbstbefriedigung.

In der Sexualität gibt es kein Richtig oder Falsch, vorausgesetzt alle Beteiligten sind einverstanden und die Gesetze werden eingehalten.

KONKRET UMFASST SEXUELLE GESUNDHEIT DAS RECHT:

- Sexualität frei von Zwang, Diskriminierung und Gewalt zu erleben
- Zugang zu Wissen, Information, Beratung und Behandlung zu haben
- Sexuelle und romantische Beziehungen frei zu gestalten
- Eine lustvolle, befriedigende und risikoarme Sexualität leben zu können
- Körperlich unversehrt zu bleiben und sich vor sexuell übertragbaren Infektionen (STI) zu schützen
- Auf Privatsphäre und Selbstbestimmung

Hier findest du alle Adressen der AIDS-Hilfen Österreichs. Wir bieten anonyme Beratung und Tests auf verschiedene sexuell übertragbare Infektionen.

Aids Hilfe Wien

(Wien, Niederösterreich, Burgenland)
Mariahilfer Gürtel 4
1060 Wien
www.aids.at



aidsHilfe Kärnten

Bahnhofstraße 22/1
9020 Klagenfurt
www.hiv.at



AidsHilfe Oberösterreich

Blütenstraße 15/2
4040 Linz
www.aidshilfe-ooe.at



Aidshilfe Salzburg

Innsbrucker Bundesstraße 47
5020 Salzburg
www.aidshilfe-salzburg.at



AIDS-Hilfe Steiermark

Hans-Sachs-Gasse 3
8010 Graz
www.aids-hilfe.at



AIDS-Hilfe Tirol

Kaiser-Josef-Straße 13
6020 Innsbruck
www.aidshilfe-tirol.at



AIDS-Hilfe Vorarlberg

Kaspar-Hagen-Straße 5
6900 Bregenz
www.aidshilfe-vorarlberg.at



Impressum:

Medieninhaber: Amt der NÖ Landesregierung
Landessanitätsdirektion NÖ
Landhausplatz 1, 3109 St. Pölten

AIDS HILFE IN NÖ

Bus für sexuelle Gesundheit

Lust auf Testen?



Das nächste Mal in deiner Nähe am:

07.05.2024

15:00 – 18:00 Uhr

Gartenstraße 3
3910 Zwettl
(Stadtamt)



WIR FAHREN AB AUF SEXUELLE GESUNDHEIT

Das Land Niederösterreich und die Aids Hilfe Wien bieten ab sofort anonyme und gratis HIV-Tests mit dem „Bus für sexuelle Gesundheit“ in den 5 niederösterreichischen Gesundheitsregionen an.

Gesundheitslandesrätin Ulrike Königsberger-Ludwig und die Aids Hilfe Wien starten heuer erstmalig rund um den Welt-AIDS-Tag 2023 und damit auch anschließend an die European HIV- und Hepatitis-Testwoche (European Testing Week) ihr niederösterreichweites Testprogramm in den 5 niederösterreichischen Gesundheitsregionen.

Bisher hat die Aids Hilfe Wien, deren Zuständigkeit ja auch Niederösterreich und Burgenland umfasst, Menschen aus Niederösterreich primär im Aids Hilfe Wien Haus getestet.

Um ein Angebot zu Verfügung zu stellen, welches niederschwellig zugänglich und öffentlich gut erreichbar ist, steht in Niederösterreich ab sofort der Bus für sexuelle Gesundheit als Test- und Beratungsangebot bereit. Damit sollen auch bestehende Testlücken geschlossen werden, um zu spät gestellte Diagnosen zu vermeiden.

AUFFORDERUNG ZUM KOSTENFREIEN HIV-TEST

In dem niederösterreichischen Bus für sexuelle Gesundheit werden in Verbindung mit einem Vorgespräch durch die Beraterinnen und Berater der Aids Hilfe Wien folgende Leistungen angeboten:

KONKRETE TESTANGEBOTE:

- Kostenfreie und anonyme HIV-Antigen-Antikörper-Tests (diagnostisches Fenster: 6 Wochen)
- Kostenfreie und anonyme HIV-Schnelltests (diagnostisches Fenster: 12 Wochen)
- Hepatitis-B-Tests 19 €
- Hepatitis-B-Titer: 9 €
- Hepatitis-C-Tests: 18 €
- Anonyme Syphilis Tests: 14 €

ÜBER DIE AUSWIRKUNG VON SPÄTEN DIAGNOSEN

Menschen, die zu einem späten Zeitpunkt eine HIV-Diagnose erhalten, haben ein höheres Risiko für einen schwereren Krankheitsverlauf und frühzeitiger Sterblichkeit. Auf gesellschaftlicher Ebene führt der verzögerte Zugang zur Therapie zu weiteren, vermeidbaren Infektionen sowie höheren Behandlungskosten.

Eine möglichst frühzeitige Diagnose der HIV-Infektion ist daher wichtig, um rechtzeitig eine Behandlung einzuleiten, den Erkrankungsverlauf positiv zu beeinflussen und weitere Übertragungen zu verhindern. HIV ist zwar nicht heilbar, aber heute sehr gut behandelbar. Durch einen rechtzeitigen Therapiestart und unter wirksamer Therapie haben Menschen mit HIV eine annähernd gleiche Lebenserwartung wie Menschen ohne HIV bei vergleichbarer Lebensqualität - und sie können das Virus auch beim Sex nicht weitergeben.

